

Nueva Enciclopedia de Chile

La necesidad de publicar exposiciones sobre la realidad chilena se hace más patente que nunca, a causa de la incomprendión internacional que rodea a nuestro país. En otras épocas, el propósito de describir en cifras y en hechos el contenido principal de Chile no parecía urgente. Sin embargo, desde la Histórica relación del Reyno de Chile, del padre Ovalle en el siglo XVIII, hasta los gigantescos esfuerzos que se hicieron para llevar adelante la Enciclopedia Chilena todavía inédita por culpa tal vez de la extensión y profundidad de sus artículos, siempre ha habido interés por recopilar el conocimiento en torno a Chile, si bien el fervor del padre Ovalle y los aianes del bibliotecario del Congreso señor Jorge Ugaric no habían tenido hasta ahora paralelo.

La Nueva Enciclopedia de Chile es una empresa muchísimo más modesta, pero sencillamente lograda. El año 1974 se despidió dejando una obra en cuatro tomos decorosamente impresos en los cuales el lector puede encontrar útiles datos sobre nuestro país.

Las críticas a la iniciativa pueden ser muchas. Tal vez debió llamarse reseña o relación, a fin de eludir el grande y comprometedor nombre de Enciclopedia. El lector veía de menos un índice temático por orden alfabético y algunas otras cunas de metodología. También puede observarse que en el trabajo no se han considerado la flora y la fauna, porque la orientación ha sido sobre todo institucional e histórica.

Por encima de las críticas, hay que reconocer un hecho decisivo: la Nueva Enciclopedia de Chile existe. La historia, la geografía, el ordenamiento jurídico, la economía, la literatura, la arquitectura, el turismo, la educación y los deportes aparecen tratados con extensión. Numerosos grabados en blanco y negro así

como a todo color ilustran la obra. Un número importante de datos sobre la organización institucional, la producción, las actividades y el pasado chileno, van a prestar grandes servicios a estudiantes y a todos cuantos se interesen por conocer este país.

No hay otro libro que pueda ofrecerse como información rápida sobre Chile que el aparecido con el título de Nueva Enciclopedia. Las embajadas, las agencias de turismo, la promoción de exportaciones y todas las actividades que relacionan a nuestro país con el exterior carecen de documentación disponible. He aquí una base y una pauta de trabajo, sobre todo en los datos empíricos más que en los juicios históricos.

El compilador y organizador de la Enciclopedia es el bien conocido periodista y profesor de la Escuela de Carabineros, Francisco Javier Díaz Salazar, quien encontró la colaboración de variadas plumas y de diversos talentos. La institución de Carabineros de Chile prestó su respaldo, su iniciativa y su capacidad realizadora a la iniciativa.

La Nueva Enciclopedia tiene abierta la posibilidad de perfeccionarse con el aporte de las mejores investigaciones históricas sobre Chile y se acuerda además a otras empresas del mismo género que se propongan explorar en forma amplia la realidad nacional. Nadie disertará a esta edición de la Nueva Enciclopedia su ventaja de existir, de ofrecer grabados incitantes sobre la cultura y la geografía de Chile y de presentar datos estadísticos o cronológicos de indudable valor. Se trata de un comienzo y de una tarea ejemplar, que naturalmente aguarda futuros logros y evoluciones.

M
6690
4
116151-3
S-11000
C
el mundo 5000

Nueva enciclopedia de Chile [artículo] F.

Libros y documentos

AUTORÍA

F.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nueva enciclopedia de Chile [artículo] F.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile